



César Felipe Morales Solís

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1

A

César Felipe Morales Solis

Sistemas de Atención a la salud

Es fácil reconocer que hoy existe en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: atención pública, seguro de salud y sistema nacional de salud. Estos, a su vez están asociados con, y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista capitalista y socialista. Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica. Además más de un sistema pueden coexistir en el interior de un mismo país, el tipo inclinado para cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual obtiene atención la mayor parte de la población. Finalmente los sistemas no son fijos e inamovibles. Hay un proceso continuo de revisión o remplazo. Los cambios de un sistema a otro no se producen conforme a una peregración inevitable. El propósito de este artículo no es describir las características de los tres sistemas, aunque se trata de una necesidad, sino condicionar para la discusión sino considerar las tendencias existentes y las posibilidades de transición de un sistema al otro. El sistema de atención pública domina en 108 países con 1.862 millones de habitantes, lo que representa el 99% de la población mundial. Estos países

Teoría de Sistemas

El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastreiar desde la cultura griega clásica. En ella existieron dos tendencias médicas diferentes: la primera derivada de Higia y la otra derivada de Esculapio y Panaceo. La primera consideraba la "salud" el atributo positivo el cual los hombres tienen derecho si gobernán sus vidas sencillamente"; de acuerdo al cual los hombres tienen derecho si gobernaran sus vidas sencillamente más importante de la medicina es la de descubrir y enseñar las leyes naturales que exigen al hombre salud de la mente y cuerpo".

Esta tendencia contenía, todo en una filosofía de tipo preventivo-social que tenía su enfoque en la salud, más que en la enfermedad. La segunda tendencia, que personificó más tarde Hipócrates en el siglo IV antes de cristo, planteaba que el papel primordial del médico era tratar enfermedades rastreando la salud y conseguir todo imparfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida. En la lucha entre estas dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la prima.

En el fondo, el enfoque de promoción de la salud requiere la participación de la comunidad y la inversión del Estado. En servicios y condiciones de vida, mientras la curativa se limita a tratar individuos.

César Felipe Morales Solís

Interculturalidad
08 11 22

Sistema médico tradicional. El interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos han manifestado haber hecho uso de al menos una terapia alternativa con una promoción de una de cada dos personas con edades que van de los 35 a los 49 años que han utilizado una o más terapias "alternativas". En 1997 el número de visitas a los practicantes de terapias alternativas ascendió en 293 millones al de las realizadas a todos los medios de atención primaria; en la mayoría de los casos del tratamiento alternativo se solicitaba para las enfermedades crónicas, los síndromes y el dolor. Un porcentaje creciente de personas buscan la ayuda de un profesional alternativo a la vez que son tratados por un médico convencional; característico de un 8,3% en 1990 pasó a un 13,7% en 1997. Por lo que la respuesta a la popularidad de los tratamientos alternativos es particularmente revelador el hecho de que la magnitud de la demanda de estos tratamientos continúa aumentando, si pensar de que los seguros no cubren estos servicios. La población de los EEUU realizó un gasto de aproximadamente 21,200 millones de dólares en visitas a practicantes alternativos en 1997, lo que supone un incremento del 45% respecto a 1990. La mayoría en 58% de los que recurrimos

15 11 22

Cesar Flor Márquez Salvo

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnóstico y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional" ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. Los métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones: por una parte, todo vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador, y el médico sólo es un canal entre éste y el paciente, y, por otra parte, ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu. En este sentido, la medicina indígena tiene el propósito de dg que el paciente recupere su estado natural de armonía; esto se logra ayudándolo q que se reencuentre con dios, con su familia y su naturaleza. Se dice también que es una medicina alternativa dr biolo q que no está comprendida en el concepto de medicina allopática o convencional.

Dentro de los métodos de curación la medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobacos, etc. La aplicación de cada método depende del problema del que se trata. Así, por ejemplo, el hecho de que una persona esté empachada se debe a q no ha digerido sus emociones o experiencias. Siempre un coraje entripado; esto provoca daños en su estomago, vómito y q tenga los ojos amarillos por el exceso de bilis, en atención a ello, el médico

BIBLIOGRAFIAS:

Terris, M. (1980, agosto) Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuaderno Médico Sociales. V. I (Nº14) p, 1-7.

<http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>

Secretaria de Salud, e.at... (2003). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas". INNOVANDO EN LA SALUD, P.2-30.

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

Katz, D. L. (2003, abril-junio). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, V.1 (N.2), P.171-180

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Universidad de Guadalajara. (2011, febrero-marzo). La Medicina Indígena: un sistema de salud, Medicina alternativa e indígena: conocer para saber. Tukari. V.1 (N.16), P.2-12.

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf